



Präsidententagung vom 30. August 2025

Die Präsidententagung fand im Restaurant Alte Post um 10:00 Uhr in 8115 Hüttikon ZH statt.

Der Präsident Daniel Bodenmann begrüsst herzlich alle Anwesenden. Entschuldigt haben sich die Ehrenpräsidenten Godi Käppeli und Franz Käser, die Gruppenpräsidenten Xavier Mesot (Romand), Andreas Bärtschi (Berner Wiener), Paul Schöpfer (Baselland), Luchsinger Thys (Glarus) und Robert Fina (Aargau).

Das Protokoll der letzten Präsidententagung in Hüttikon wurde verschickt und auf der Homepage publiziert. Es wurde der Verfasserin Monika Wyser verdankt.

Daniel Bodenmann orientiert über die aktuellen Themen bei Rassekaninchen Schweiz und Kleintiere Schweiz:

- Die Impfpflicht bleibt für diese Ausstellungssaison bestehen. Es gab dieses Jahr bereits 28 VHK-Fälle. Im Jahr 2024 wurden 14 Fälle verzeichnet.
- Das BLV diskutierte, ob das Tätowieren verboten werden soll. Dieses Verbot wird nicht umgesetzt. Es wird empfohlen die Tiere im Alter zwischen 6 und 7 Wochen zu tätowieren, nicht später
- Es gibt 35 amtierende Kaninchenexperten.
- An der nächsten POK am 14. März 2026 wird als Ersatz für Patrick Aebischer ein Mitglied für die FTK gesucht.
- Die nächste Schweizerische Delegiertenversammlung findet am 13.06.26 in Schwarzenburg BE statt. Peter Iseli wird sein letztes Amtsjahr beginnen. Rassekaninchen Schweiz sucht nach wie vor einen Kassier.

Die Gruppenpräsidenten berichten von ihren Gruppen. In allen Gruppen fanden verschiedene Aktivitäten wie General- und Herbstversammlungen, Züchterbesuche, Züchterausflüge, Züchtertreffen, Besuche von Jungtierschauen oder ein Kegelabend statt.

Der Blau- und Weisswienerklub verzeichnete dieses Jahr einen starken Mitgliederrückgang. Dieser kann mit den Auflösungen der Gruppen Nord und Ost per 31.12.2025 begründet werden. Dem Hauptklub sind nur sehr wenige Mitglieder als Einzelmitglieder beigetreten. Der Blau- und Weisswienerklub musste im vergangenen Jahr von Hansruedi Rölli und Hansruedi Lüthi Abschied nehmen. Beide haben sehr viel für den Klub und die Rassezucht geleistet.

Das Geld der ehemaligen Gruppe Tessin wurde nach Ablauf der Sperrfrist auf das Konto des Hauptklubs überwiesen.

Die Klubschauen konnten bis ins Jahr 2028 vergeben werden. Alle Daten sind auf der Homepage aufgeschaltet. Die Daten der Gruppenschauen sind ebenfalls auf der Homepage publiziert. Alle werden gebeten sich nach Ausstellungsmöglichkeiten für das Jahr 2029 umzusehen. Für die Ausstellung im Jahr 2030 gibt es eventuell eine Möglichkeit für eine Klubschau. Weitere Informationen dazu folgen, sobald die Ausstellung gesichert ist. In dieser Ausstellungssaison finden zwei Gruppenschauen (Gruppe Aargau und Gruppe Berner Wiener) statt, die Daten sind ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet. In Seengen findet vom 24. – 25. Januar 2026 die erste offene AKV Rammlerschau statt. Es dürfen auch Züchter ausstellen, welche nicht Mitglied im AKV sind.

Blau- und Weisswiener Rassekaninchen Schweiz



Die Anwesenden werden über die anstehende Klubschau (Zibbenschau) in Wikon LU informiert. Die Anmeldeunterlagen sowie das Ausstellungsreglement sind noch nicht versandbereit. Sobald die Unterlagen vorhanden sind, werden sie den Gruppenpräsidenten zugestellt und für die Einzelmitglieder auf der Homepage aufgeschaltet. Es ist wünschenswert, dass die Züchter mehrere Tiere ausstellen, so dass eine schöne Anzahl Wiener-Zibben in Wikon gezeigt werden kann. Die Einlieferung ist am Donnerstag, 20.11.25, die GV findet am Sonntag, 23.11.25 um 9:30 Uhr statt. Für die letzte GV in Huttwil wurden viel zu viele Essen angemeldet und anschliessend nicht bezogen. Der Blau- und Weisswienerklub kam für die Unkosten auf. Der Vorstand hat sich daher entschieden, dass bei der Tieranmeldung für die Klubschau auch das Mittagessen angemeldet und bezahlt werden muss. Für den Abbau am Sonntagabend werden Helfer gesucht. Der Präsident bittet darum, dass nicht alle sofort mit ihren Tieren nach Hause fahren, sondern noch beim Abbau helfen.

Es haben sich mehrere Statutenänderungen angesammelt. Rund um Kleintiere Schweiz ist im Moment vieles im Umbruch, daher verzichtet der Schweizerische Blau- und Weisswienerklub auf den Druck neuer Statuten. Der Vorstand arbeitet ein Bleibblatt zu den Statuten aus und wird dieses den Mitgliedern verteilen. Sobald sich die Situation im Dachverband geklärt hat, werden neue Statuten gedruckt.

Xavier Mesot hat schriftlich seinen Rücktritt als Sekretär Romand eingereicht.

Paul Schöpfer hat bereits angekündigt, dass sich die Gruppe Baselland per 31.12.2026 auflösen wird.

Die nächste Tagung findet voraussichtlich am 22. August 2026 in Hüttikon ZH statt. Der Vorstand ist bezüglich des Veranstaltungsorts offen. Es kommt die Idee auf, dass die nächste Präsidententagung in der Kleintieranlage Ruswil abgehalten und mit einem Züchterbesuch verbunden werden könnte.

Die Protokollführerin
Monika Wyser